



だっこするよ

令和元年 10月

社会福祉法人茂原高師保育園

北区立赤羽台保育園

〒115-0053 北区赤羽台 1-4-11-105

TEL 3900-0189 FAX 3907-8690

実りの秋、天高く こども肥ゆる秋

ようやく暑さも和らぎ始め、秋の訪れを感じられるようになりました。散歩にも出かけられる日も増えてきました。散歩から帰ると取れたてのどんぐりを大事そうに見せてくれます。

9月13日、「敬老会」には、5歳児の祖父母の皆様・自治会の皆様、沢山の方にご参加いただき有難うございました。特に、お祖父ちゃんお祖母ちゃん対こども達での玉入れ競争は、大人の知恵と力を發揮して頂き、2回とも圧勝でした。素晴らしかったです。こども達から「ずる~い」と声も上がりましたが、終わつから、「楽しかった」「またやりたい」と声が聞かれました。たっぷりと可愛がって頂き、こども達は、本当にいい笑顔でした。有難うございました。

今月は、2歳から5歳児クラスの運動会があります。ホールや園庭から元気な声が響いています。予行も終えて緩やかにクラスの信頼が深まっています。秋に行事が多いのは気候の良さと信頼が熟すからですね。運動会は、親子で運動する楽しさを味わうこと、仲間と協力して取り組む力を育てていくことをねらいにしています。真剣に取り組む姿は何度見ても胸が熱くなります。そして、園では、大きな行事は、2歳児クラスからと決めています。それは、心と体の発達に合わせた判断です。0, 1歳さんは、心も体の育ちを急がせないでゆっくりと育てたい、それは、0, 1歳さんの権利だと私は思います。ご了承下さい。

そして、4, 5歳の大型バスでの芋掘り遠足、そして赤羽自然観察公園野外炉での焼き芋パーティーと続きます。火を起こし、自分達で焼くのです。火は私達人類が繁栄してきた大切な道具、エネルギーです。安全に扱うルールを学びながら片付けまで行います。今年も師と仰ぐファイア先生を講師にお迎えします。私も今からワクワクハラハラです。AIでは味わえない多様な経験を「今、ここで」どれだけ経験させてあげられるか、大人の知識とチームワークを強みにして、美味しい焼き芋を目指します。天高く、こども肥ゆる秋です。

第三者評価へのアンケートのご協力有難うございました。訪問調査が終ったところです。第三者評価事業は、福祉サービスの質の向上や子どもの最善の利益の追求が目的です。東京都は、都独自の評価基準を設け、年々強化されています。それは、子どもの人権や命の安全を重視するものです。災害への危機管理BCP計画、組織的な取り組み、PDCAの体制作り、経営状況の把握、管理者の責任とリーダーシップの明確化、個人研修計画、自己評価等々…運営の振り返りとなり、再整理ができました。見えてきた新たな課題もありました。職員間で共有して、話し合い、個々の職員の意識の向上につなげていきます。今回、評価を受けてみて幼児教育の無償化と共に、多様化していく社会のニーズに対応すべき園が児童福祉サービスの拠点になることが求められていると感じました。利用者アンケートで頂いたご意見を保育の向上に活かして参ります。

さて、5歳さんは、夕方、園内のゴミ集めをしてくれていて、園で出るゴミの多さに驚いていました。皆からの感謝の言葉に少し照れながらも年長さんの誇りも生まれているようです。また、更に生活力（自分の生活を自分で取り組む力）を身につける活動として今月からクラスで米研ぎをします。自分たちのご飯は、自分達で炊くのです。炊飯器一升炊きを各クラスに購入しました。「生活って面白い」と思って欲しいです。生活力があれば海外で一人暮らしになってしまっていいける、毎日気持ちよく社会と関わって暮らせます。こども達の自信を太らせてあげたいです。人生は自分で切り拓いていくものですから。幸福な人生を過ごしてされることでしょう。写真は3歳組のダンスの様子。園の皆で一緒に踊っています。2階のテラスは5歳さんです。